

DIEGO DE LA TORRE

Empresario y presidente del Pacto Mundial en el Perú



Túpac en Australia

Visití Australia. Bello y joven país con poco más de 100 años de fundado (1901) pero que ha alcanzado un estándar de vida y bienestar de Primer Mundo. Todavía se debate si es una isla o un continente, pero lo que es evidente es que no es Asia, ni África ni América. En los 200 años antes de la primera colonia penal británica en 1788, varios países europeos habían enviado expediciones para explorar las misteriosas tierras del gran sur con la esperanza de encontrar riquezas. Sin embargo, todas las expediciones concluían con informes sobre una tierra inhóspita, con poca agua y terrenos estériles para la agricultura.

Entre las primeras visitas occidentales documentadas a Australia está la expedición que salió del

Callao en 1605 ordenada por el virrey del Perú y comandada por Luis Vaz de Torres. En esa época el Perú era parte del reino de España y se organizaban importantes expediciones como la que dirigió el limeño Juan de la Bodega y Cuadra que descubrió la bahía de Vancouver en Canadá. Torres descubrió el estrecho que se para el norte de Australia con Nueva Guinea y en su barco San Pedrico recorrió durante tres meses las costas de Australia registrando que había "grandes extensiones de tierra al sur".

Antes de Torres, una documentada expedición marítima de Túpac Yupanqui da cuenta del descubrimiento de las islas de Ahuanchumbi y Ninamchumbi, que algunos historiadores refieren como la propia Australia. Es decir, la conexión del Perú con este magnífico país data de

muchos años y creo conveniente intensificar los lazos comerciales y culturales.

Hoy con un PBI de U\$1,5 billones y con un PBI per cápita más alto que el Reino Unido, Alemania y Francia en términos de poder adquisitivo, Australia es el número dos en el mundo en el índice de desarrollo humano de las Naciones Unidas. Con una inflación de 1,7% pertenece, al igual que Perú, al APEC. La Bolsa de Valores de Sidney es la novena en capitalización bursátil en el mundo. Por su lejanía, muchas veces no es tomada en cuenta o no está en el radar de nuestros políticos y empresarios. Debería estarlo, como si lo está en el radar de los chilenos, hecho confirmado por la cantidad de

VALORES

Con una inflación de 1,7% pertenece, al igual que Perú, al APEC. La Bolsa de Valores de Sidney es la novena en capitalización bursátil en el mundo.

LARGO PLAZO

No nos durmamos, pensemos en grande y sigamos trabajando, a pesar de la coyuntura, en objetivos de largo plazo para que el Perú llegue al Primer Mundo.

ellos que encontré en los aeropuertos y ciudades australianas. Del mismo modo que los españoles mantuvieron los descubrimientos de Luis Vaz de Torres en secreto por más de 150 años a sus rivales europeos, advierto una sana incomodidad en los chilenos que encontré en Australia cuando les digo que ahora los peruanos nos lanzaríamos a la conquista comercial, económica y cultural de este fabuloso país, tal como lo intentó Túpac Yupanqui en su momento y Torres en el siglo XVII.

Similar sensación de sorpresa sentí en los chilenos que encontré en Silicon Valley hace cuatro años al ver que los peruanos empezábamos a abrirnos paso y tener presencia en ese fabuloso ecosistema de innovación californiano.

No nos durmamos, pensemos en grande y sigamos trabajando, a pesar de la coyuntura, en objetivos de largo plazo para que el Perú llegue al Primer Mundo. Conquistemos Australia. La sonrisa de la Charito australiana, Nicole Kidman, desde un aviso publicitario en Melbourne, nos exhorta a no pasar por alto la tierra de los canguros.